

OITA PREFECTURAL COLLEGE OF ARTS AND CULTURE

大分県立  
芸術文化  
短期大学

OITA  
PREFECTURAL  
COLLEGE OF  
ARTS  
AND CULTURE

# Epistula

大学広報誌「エピストウラ」

vol.  
**49**  
WINTER  
2017



## 芸短フェスタ2017イベント報告

■芸短フェスタ今後のイベント ■キャンパス整備情報 ■新任教員紹介

【表紙モデル】創作音楽劇「Antonio〜ヴィヴァルディの生涯〜」キャストのみなさん

# 芸短フェスタ2017イベント報告

今年で12回目を迎える「芸短フェスタ2017」。展示会、コンサート、講演会など、今年は来年2月までの開催です。折り返し地点を迎え、ここまでのイベントを振り返りました。

## 芸短フェスタ 今後のイベント

詳細は本学HPをご覧ください



12/16

大分文学考I〜別府編

PLACE 富士屋Gallery一也百ホール



12/13

音楽科コンサートシリーズ No.95 管弦打コースコンサート 師走に心温まるひと時を

PLACE iichiko総合文化センター 音の泉ホール



2017 December 12

巨大モザイクアート展

PLACE JR大分駅前広場



2018 February 2

So Graphics

PLACE iichiko総合文化センター 県民ギャラリー



2018 January 1

芸短デザインスクール 2018/卒業・修了制作展 with LOVE&PEACE

PLACE 大分県立美術館 OPAM



12/20

創作音楽劇「Antonio ~ヴィヴァルディの生涯~」

PLACE iichiko総合文化センター 音の泉ホール



12/16

地域活動フォーラム ~吉良伸一教授退職記念~

PLACE 本学人文棟 大講義室

## キャンパス整備情報

### 芸術デザイン棟、完成!

平成28年11月に着工した芸術デザイン棟。1年間の工事期間を終え、今月からいよいよ新校舎での授業がはじまりました。新技術の導入に、IT環境はこれまで以上に充実しています。この校舎でこれからどんなデザインが生まれるのか、期待が膨らみます。

平成29年5月



平成29年9月



完成予想図

現在の様子



### NEXT 新図書館着工!

芸術デザイン棟に引き続き、図書館に着工しました。こちらは平成30年7月に完成予定。モダンかつ木のあたたかみを感じられるデザインです。



## 9月に着任した教員を紹介

美術科 中島 暢美 先生

9月より着任し、主として教職課程の教科を担当します。長年、看護師や看護学校の学生の心のケア、青年期の発達障害、イメージ療法の3本柱で研究活動を行って来ました。

また、これまで看護、福祉、心理系の学生に教えてきましたので、芸術系の学生の教職課程

- 主に教職科目を担当
- 心のケアの研究に従事

で教えるという新たな仕事をしたいと思っています。さらに、自身の研究を通して地域の方々とも交流出来る機会を持たら嬉しいと願っております。

11月13日(月)にアートディレクターの河北秀也氏をお招きし、本学大講義室にて本学美術科学生と芸術緑丘高校美術科生徒一般参加の方を対象に特別講演とトークセッションを開催しました。

河北氏は「いちご」のアートディレクターとしてテレビCM、ポスター、雑誌広告などを企画デザインされており、日本ペリエルアートセンター代表取締役で東京藝術大学名誉教授も務められています。

三和酒類(株)和田久嗣会長、本学中山欽吾学長とともにトークセッションも行い、人の心を揺さぶるデザインとは何か、本学の魅力とは何か、さらにiichikoデザインの魅力を見聞することができました。



11/13

学長プロジェクト 河北秀也氏特別講演会・トークセッション

車いすマラソンプロアスリートの廣道純選手をはじめ国内外の一流選手をゲストに迎え、ジュニア・ナイト・バー准教授の通訳により、様々なお話を伺いました。廣道選手の軽妙なトークで、流選手の競技に対する本音や、プライベートアスリート以外の活動についてお話しいただきました。



10/27

大分国際車いすマラソン大会 「海外選手とTALK SHOW」



10/29 11/2

大分県立芸術文化短期大学と 渡邊琢磨による演奏会



1/19

ハワイ文化講座

国際総合学科城田愛准教授が、20年以上にわたるハワイ調査から得た知識やグッズをもちながら、ハワイについて考察。実物でのハワイグッズの紹介や豊富な知見と資料で、楽しくわかりやすくハワイ文化について掘り下げることができる講座となりました。



1/12 ~ 1/17

「交差展 ~Art Exhibition 10~」

美術科デザイン専攻、専攻科造形専攻のプロダクトデザインコースの学生19名の作品をOPAM展示室Bにて展示。持ち運べるフルツボウル(ダンゴムシから発想!)や、だらしのない姿勢を肯定する椅子...など、学生らしいユニークな発案の作品が並びました。初日は会場を訪れたみなさんの前で、各学生が自分の作品のプレゼンテーションを行いました。



10/9

第53回 定期演奏会

音楽科最大のイベント。今年は音楽コースに焦点を当て、オーディションで選出された学生がソリストをつとめました。G ヴェルディの最高傑作とも呼ばれる「レクイエム」では、各パートのソリストたちが若々しい歌声を会場で響かせ、続唱「怒りの日」はひとときを巻で、オーケストラと合唱の圧倒的な演奏は「芸短大ここにあり」と言わんばかりの迫力でした。



10/20

若さあふれるコンサート

音楽科前期実技試験成績優秀者によるコンサート。今年は選抜された15名の学生が出演しました。緊張を表情ににじませながらも、若さあふれる大胆さと気概を演奏に込め、観客のみならず温かく見守っていただきました。

## ボルネオ植林活動に国際総合学科から5名が参加



NPO法人「緑の大地の会」が主催するボルネオでの植林研修が、8月17日(木)～8月21日(月)に行われ、本学国際総合学科1年生5名が参加しました。

この活動は、熱帯雨林再生のための植林という活動を通して次世代を担う若者が地球温暖化について考え、行動することを体験から理解してほしい、という趣旨のもとに行われています。

研修ではボルネオ島にあるマレーシア、サラワク州での共同植林活動の他、現地でのホームステイを体験し、地球環境問題だけでなく異文化理解という観点からも学生が将来に向けて行動する動機付けになったことでしょう。

## 大分県民芸術文化祭のポスターを本学学生がデザインしました

「第19回大分県民芸術文化祭」のポスターに、本学美術科デザイン専攻2年生の安永彩夏さんのデザインが選ばれました。やわらかな色合いのあたたかみのあるデザイン。すてきなデザイン制作経緯や今の感想を伺いました。

今年の大分県民芸術文化祭のキャッチコピーである「継承と創造、そして飛躍の予感」の「飛躍」という言葉をヒントに、鳥をモチーフにイメージしました。色々んな人の作品や個人の色がにじみ、きれいな色に混ざりあうイメージです。制作には約一ヶ月かかりました。アナログな作業が普段から好きで、今回も紙に絵の具で色付けし、鳥の形に切り、背景の紙に貼るといったデザインになっています。手作業のあたたかみを感じていただけたら嬉しいです。



## 地域巡回演奏会を開催



9月11日(月)に宇佐市立西四日市北小学校、9月12日(火)に豊後大野市立百枝小学校にて地域巡回演奏会を開催しました。本学音楽科学生が全校児童、教員、地域の方々を前に、オペライライト、ピアノソロ・連弾、弦楽アンサンブル、トランペット5重奏、器楽アンサンブル、合唱を披露しました。

地域巡回演奏会は県民の方々や小・中学生にクラシック音楽の素晴らしさを伝え、大学と県民の交流を深めるとともに、地域文化の向上への貢献を目的として昭和61年から始まった活動です。

最後まで演奏に一生懸命耳を傾ける小学生の姿に、この地域巡回演奏会の役割が果たされていると実感することができました。楽器の演奏や歌を歌うこと、幅広く奥深い「音楽」に一人でも多くの子どもが興味をもってくれたことを期待しています。

## ミニオープンキャンパスを開催

9月17日(日)に第2回オープンキャンパスを開催予定でしたが台風18号の影響により中止となり、翌9月18日(月)にミニオープンキャンパスを開催しました。急遽変更となりましたが、県内外からたくさんの方々が参加してくださいました。先生方にお集まりいただき、合計384名に参加していただきました。

ミニオープンキャンパスとなりましたが、例年より参加者が少なかったこともあり、参加者のみなさんひとりと教職員や在学生とのコミュニケーションの時間がより多く、芸文短大での学びや特色などを伝えることができました。



## 国際総合学科の学生が第1回日本語検定に挑戦



平成29年度第1回日本語検定において、本学国際総合学科の学生が東京書籍賞優秀賞(団体表彰)を受賞しました。日本語検定は6つの領域(敬語・文法・語彙・言葉の意味・表記・漢字)から出題され、総合的な日本語力を高めるための検定です。

国際総合学科では、日本語検定3級(高校卒業/社会人基礎レベル)取得を目指す「検定日本語演習」(担当:長福香菜専任講師)の授業を前期に開講しています。

6月9日に実施された第1回日本語検定では受講者35名が3級・準3級合格という優秀な成績をおさめました。

## 第5回デザインキャンプと表彰式を行いました



平成26年度に本学国際総合学科を卒業後、釜山外国語大学に第1期生として3年次編入し、今年8月に同学を卒業した杉本麻香さん、足立小夏さん、井上万由子さん、佐々木麻衣さん、寺崎真由さんが本学を訪問してくれました。編入学の指導とサポートを担当した国際総合学科朴貞蘭准教授と久々の再会を喜びました。

みなさんすでに就職の内定も決まっております。留学の経験を確実に次のステップへ繋げている本学の学生たち。今後も卒業生の活躍の報告が楽しみです。

## 中国武漢市「THE SWING BAND」のみなさんと音楽で国際交流



10月20日(金)、「おおいた夢色音楽祭」への出演のため大分を訪れた中国武漢市のフルスロックバンド「THE SWING BAND」の皆さんをお招きし、国際総合学科の学生との交流会を開催しました。交流会は許挺傑専任講師の司会のもと、歌や意見交換で大いに盛り上がりました。

「THE SWING BAND」のみなさんは本学のジャズサークル「BLOOM」のメンバーとも交流会を実施。音楽で国際交流を深めることができる、またとない貴重な交流会になりました。「THE SWING BAND」のみなさんが素晴らしい演奏をふたたび大分で披露してくれることを楽しみにしています。

美術科デザイン専攻プロダクトデザインコース(美術科 松坂洋三教授、松本康史専任講師)が8月5日～6日に佐伯市マリナルカルチャーセンターにて5回目となる「デザインキャンプ100」を開催しました。今回の課題テーマは「お手洗い」のデザイン。37名の学生がチャレンジし、泊まり込みでデザインを練り上げました。

今年度表彰されたのは美術科デザイン専攻1年生の吉浦楓さん、2年生の古家重さん、高松満里奈さん、有馬あかねさん、瀬谷朝子さん、縣内光太郎さんです。10月26日(木)には学長室にて表彰式が行われました。新しく完成した芸術デザイン棟でこれからどんなデザインが生まれるのか、期待が膨らみます。

## 学友会情報



10月に行われた芸短祭はあいにくのお天気にも関わらず、たくさんの方が遊びに来てくれました。初の試みだった芸短ミスター・ミスコンテスト、ベチャクチャナイトも大盛況のうちに幕を閉じました。

12月22日はクリスマスパーティを開催します。「クリスマスバザー-in芸短」を同時開催し、作品や雑貨の販売をしますので学生はもちろん先生方も気軽に遊びに来て下さい!

学友会の運営委員はもうすぐ1年生にバトンタッチして、新メンバーでこれまでに以上に芸短を盛り上げていきます。一緒に楽しいイベントを企画・実行する運営委員のメンバーも随時募集しています!

フォローしてね!

Twitter : @GakuyuGetan

## 日々是精進

日頃の努力が、賞の受賞や商品化など結果に繋がった学生たちを紹介します。

大学生観光まちづくりコンテスト 2017

ツーリズム大分県長賞

【こぞなみん】国際総合学科1年

壹島温子、伊南天奈、宮川楓、森下このみ

プレゼンテーション部門出場

【チーム大分っ子】国際総合学科1年

矢野杏実、園田愛実、熊谷里菜、梶原菜那

【第55回北九州芸術祭クラシックコンサート】

北九州芸術祭大賞及び県知事賞

【第6回秋吉音楽コンクール室内楽部門】 入選

【第23回宮日音楽コンクール】 最優秀賞

専攻科音楽専攻管弦打コース2年 山下 優輝

【第71回全日本学生音楽コンクール北九州大会声楽部門】伴奏賞

専攻科音楽専攻声楽コース1年 伊達 紋可

【第45回大分県音楽コンクール】 第2位

【第33回JPTAピアノオーディション】 奨励賞

音楽科ピアノコース1年 川村 想乃

【第27回日本クラシック音楽コンクール】全国大会出場

専攻科音楽専攻ピアノコース1年 傘田口 七海

【第45回大分県音楽コンクール】 第1位

音楽科ピアノコース1年 河添 真子

【第19回シヨパン国際ピアノコンクールin ASIA 北九州地区予選】

銅賞 全国大会出場

専攻科音楽専攻ピアノコース1年 徳久 葵

## 学内ギャラリー作品介绍



「迎る」

専攻科造形専攻2年  
新留 紗智



「道半ば展」

美術科美術専攻2年  
甲斐 あかり 矢沢 月



「アジアビューティ コッペパン」

美術科美術専攻2年  
福留清香 小山 希望



「線展」

美術科美術専攻1年  
池田 あかり



「風景展」

専攻科造形専攻1年 新留 紗智  
美術専攻副手 上野 真実



「二人展」

美術科美術専攻1年  
吉川 鈴江 坂井 紗耶

## 「セタブロードウェイ」に今年も参加



大分セタまつり2日目の8月5日(土)、大分青年会議所が主催する「セタブロードウェイ」に今年も多くの方が参加しました。

学生たちは当日の午後2時から荷揚町小学校体育館に集合し、バルーン作りを行いました。約2万個のバルーン完成後はセタまつりの会場に移動し、市民のみなさんに風船を配りました。今年も参加者に太鼓を配り、太鼓のリズムとともに風船をリリース。夏の夜空に放たれた風船は鮮やかに、祭の熱気を一層盛り上げました。

## 中津市三光コスモス祭りに参加

10月8日(日)、サービラーニングで中津市三光コスモス祭りに参加しました。三光コスモス祭りは市内外から多くの観光客が訪れ、中津市の秋の風物詩として親しまれています。

参加した学生達は、フォトフレームづくりのワークショップと赤い羽根ボールペンの募金活動を行いました。段ボールを張り合わせたフレームに子どもたちに色とりどりの包装紙や色紙を張ってもらって、世界にひとつだけのフォトフレームを作りました。満開のコスモス畑を背景に子どもたちの写真を撮って印刷し、家族の楽しい思い出を飾る写真立てができました。



## 「おおいたうつくし感謝祭2017」に参加

大分県の恵み豊かな環境に感謝し、環境保全の大切さを再認識することを目的とした「おおいたうつくし感謝祭2017」が10月29日(日)若草公園で開催されました。

大分県うつくし作戦推進課と商店街が、商店街の美化や環境意識の向上のため共同で取り組んだ活動「うつくしショーウィンドー」の効果について、大分県と共同で実施したアンケートの調査結果を本学学生が分析・報告をしました。「うつくしショーウィンドー」の取組みははじまったばかりのため、この取組みを街のにぎわいにつなげていくためには、もっと広く市民に取組みについて知ってもらう必要があることを報告しました。

## サービラーニング報告

サービラーニングとは、「大学で学んだことを地域で活かし、活動することで学びの意義を知る」を目的とした本学の特色あるプログラムです。単なるボランティアでは終わらない、主体性・協調性・論理性のある「社会力」の育成を目指しています。

詳細やほかの活動は、  
情報コミュニケーション学科HP  
<http://oitapc-cis.jp/>  
同Facebookをご覧ください。

## 赤い羽根ボールペン 応援プロジェクト2017がスタート



今年で第5回目となる「赤い羽根ボールペン応援プロジェクト2017」がスタートしました。

このプロジェクトは、共同募金活動の一環として、200円以上の募金をしていただいた方に、美術科デザイン専攻の学生が赤い羽根をデザインしたボールペンを1本贈呈しています。書きやすさとデザインのかわいらしさ、募金活動で社会貢献できる良さを詰め込んだ1本です。

今年も学生らしいユニークなアイデアで募金活動を行いたいと思います。ご協力よろしくお願いたします。



この後も、12月だけでも「管弦打コースコンサート」、「大分文学者別府編」、「吉良教授の退官記念「地域活動フォーラム」、創作音楽劇「Antonov ウィンリアルティの生涯」など目白押し行事が計画されています。芸術の秋に引き続き、冬も十分に楽しんで下さい。

度々このようなタイミングに、学長プロジェクトとして開催されたのが、河北秀也氏の特別講演「トールからTVやポスターの広告宣伝に至るまでのデザインを手に引き受けて、素晴らしい評価を得てくれた方で、そのデザインに賭ける一貫した考え方に感銘しました。また、テレビコマーシャルのために、世界の景色を探して選んだ大自然や田園風景の素晴らしい写真は、学生を含む出席した全ての方に深い感銘をもたらしました。

このような新しいキャンパスへのリニューアル工事に並行して、大学本来のスケジュールは着々と計画・実施されています。今年の芸短祭は生憎の雨となりましたが、途中から会場を体育館に移して無事やり遂げました。



学長 中山 欽吾

## 学長コラム

芸術デザイン棟の増改築が完成して、デザイン棟からの引越しも終わりました。以前からある旧芸術デザイン棟とドッキングして、見違えるような新校舎となりました。人文棟も外壁塗装により、新築かと思われる姿を現しました。次の工事は正門と事務棟の間に建つ新図書館棟で、基礎工事も進んで、間もなく建屋の建築が始まり、キャンパス内は、これから先も至る所で工事が行なわれるようになります。さらに、デザイン棟の引越移転が終わって、12月からはデザイン棟を取り壊し、新たに音楽ホール棟の建設工事が始まります。

## 竹田キャンパス通信

TAKETA CAMPUS

先日、ここ竹田キャンパスのグラウンドでゲートボールをしている近所の老人会のユニフォームTシャツを作りました。デザインはおじいちゃんおばあちゃん達と昼食と一緒に食べながら考え、シルクスクリーンの型はこちらで制作し、Tシャツに刷るプリント作業は皆さんと一緒にしました。子ども達であれ、お年寄りであれ自分達の使うものを自分達の手で作る喜び、何とも素敵な事です。失敗してもそこには愛着もわきますし、自身の手で仕上げる喜びがあります。そして物作りの原点がそこにあるように思います。



美術科非常勤講師 前田亮二

## 活動報告



## 第8回美晴が丘秋祭り 10月1日(日) 美晴が丘

総合福祉施設「美晴が丘(竹田市直入町)」の秋祭りにてidealサークルの学生11名が風車制作のワークショップを行いました。風車を片手に走り回る子ども達、なんとものどかな風景です。興味深く制作する大人たちの姿もありました。風車、単純ではありますが懐かしさを感じる素敵なおもちゃです。

※竹田キャンパスは、廃校となっていた下竹田小学校(竹田市直入町)を利用して、地域と密着したさまざまなアート活動を行っています。

ピックアップイベント

第56回 美術科 卒業・修了制作展

期間 2018年1月30日(火)～2月4日(日)  
 時間 10:00～19:00(最終日は16:00まで)  
 会場 大分県立美術館OPAM

芸短音楽科コンサートシリーズNo.96  
 声楽コース演奏会～声の響宴～

日時 2018年2月9日(金)18:00開場/18:30開演  
 会場 iichiko総合文化センター 音の泉ホール  
 料金 無料

第56回 卒業演奏会

日時 2018年3月15日(木)17:30開場/18:00開演  
 会場 iichiko総合文化センター 音の泉ホール  
 料金 無料

第34回 修了演奏会

日時 2018年3月16日(金)17:30開場/18:00開演  
 会場 iichiko総合文化センター 音の泉ホール  
 料金 無料

入試情報

	出願期間	試験日	合格発表
一般A日程	平成30年1月12日(金)～26日(金)	平成30年2月14日(水)・15日(木)	平成30年2月23日(金)
一般B日程	平成30年2月23日(金)～3月5日(月)	平成30年3月14日(水)	平成30年3月16日(金)
専攻科(音楽専攻)	平成29年12月15日(金)～21日(木)	平成30年1月20日(土)	平成30年1月30日(火)

芸術デザイン棟 完成見学会開催のお知らせ

本学は平成28年度よりキャンパス整備を実施してきましたが、その第1弾として『芸術デザイン棟』が完成しました。つきましては、下記日程で見学会を開催します。併せて美術科関連施設も見学できます。美術やデザインに興味のある方、本学に興味のある方、新しい建物好きの方は是非ご参加ください。お待ちしております。

日時	平成30年1月8日(月・祝)成人の日 10:00～15:00
見学会対象	・芸術デザイン棟【新設】 ・美術棟・工房・仮校舎

※詳細は本学HPをご覧ください。

学外からお越しになる皆さまへ(通行止めのお知らせ)

市道拡幅工事に伴い、昼間(月～土曜日の8時30分～17時00分)、大学西側の市道が全面通行止(歩行者・自転車・バイクを除く)となります。通行止めの時間帯では、自動車は右図のとおり南方向から南門に進入し、南門から南方向へ退出してください。

工事期間中、ご不便、ご迷惑をおかけ致しますが、ご協力下さいますようお願いいたします。



12月 DECEMBER

- 1日(金) シューベルト歌曲集「白鳥の歌」
- 1日(金)～10日(日) 学内ギャラリー 「市街地10景とその他の作品」
- 2日(土) VRで遊ぶまちなかマイグレート プロジェクト学長ツアー
- 2日(土) バーカッショングループ ミレニアム19thコンサート
- 6日(水) オペラサークルOpera Piena di Vita 第24回公演 喜歌劇「こうもり」
- 8日(金)～9日(土) 佐藤美枝子客員教授公開レッスン
- 11日(月)～19日(火) 学内ギャラリー「三人展(仮)」
- 13日(水) 音楽科コンサートシリーズNo.95 管弦打コースコンサート 師走に心温まるひと時
- 16日(土) 大分文学考I～別府編
- 16日(土) 地域活動フォーラム ～吉良伸一教授退職記念～
- 20日(水) 創作音楽劇 「Antonio～ヴィヴァルディの生涯～」
- 20日(水)～27日(水) 学内ギャラリー「止まれ 見よ」

1月 JANUARY

- 9日(火)～16日(火) 学内ギャラリー「Type A/B/O/AB」
- 17日(水)～24日(水) 学内ギャラリー「Rizott展」
- 25日(木)～31日(水) 学内ギャラリー「ideal展(仮)」
- 30日(火)～2月4日(日) 芸短デザインスクール2018 卒業修了制作展 with LOVE&PEACE
- 30日(火)～31日(水) 卒業研究発表(国際)

2月 FEBRUARY

- 2日(金)～6日(火) So Graphics
- 5日(月)～6日(火) 卒業研究発表(情コミ)
- 9日(金) 音楽科コンサートシリーズNo.96 声楽コースコンサート 声の響宴

3月 MARCH

- 15日(木) 音楽科卒業演奏会
- 16日(金) 専攻科音楽専攻修了演奏会
- 20日(火) 卒業式・修了式

※各イベントは変更になる場合があります。

情報をいち早くGet!

大分県立芸術文化短期大学の公式Facebookでは、本学が主催するイベント・展覧会等のお知らせをはじめ、キャンパス内の様子や学生たちが行うさまざまな活動について報告しています。また、サークルやイベント、研究室等でもFacebookを立ち上げています。

大分県立芸術文化短期大学 <https://www.oita-pjc.ac.jp>

芸文短大 検索



美術科ビジュアルデザインコース



美術科メディアデザインコース



美術科専攻科プロダクトデザインコース



大分県立芸術文化短期大学



音楽科



国際総合学科



情報コミュニケーション学科